
INFESTAÇÃO DE ABELHAS ESVAZIA ESCOLA 
APÓS ATAQUE A ALUNOS EM MONTE MOR
Estudantes e funcionários da escola Dr. Elias Massud enfrentaram situação de perigo nesta terça  PÁG.08

OITO VAGAS

Após a mudança no 
quadro do Legislativo 
com a aprovação do au-
mento do número de ve-
readores de 15 para 17 
e a consequente alta na 
quantidade de assesso-
res parlamentares para a 
próxima legislatura, a Câ-
mara de Paulínia anun-
ciou nesta terça-feira (24) 
a abertura de um concur-
so público. As inscrições 
foram abertas para con-
tratar novos servidores 
efetivos. O edital foi pu-
blicado nesta segunda-
-feira (23). Os salários va-
riam de R$ 6.365,02 a R$ 
13.573,44. São oito vagas, 
além de oportunidades de 
cadastro reserva. PÁGINA 04

Câmara de 
Paulínia abre 
concurso com 
salário de até 
R$ 13,5 mil

O juiz da 2ª Vara Judicial de Nova Odessa, 
Luis Carlos Martins, suspendeu nesta terça-fei-
ra (24) o processo de cassação aberto pelo Le-
gislativo contra o prefeito Claudio José Schoo-
der, o Leitinho (PSD), que apura repasses de R$ 
550 mil à Aequotam (Associação de Assistência 
e Equoterapia de Americana). A decisão conce-
deu uma liminar em favor do chefe do Executi-
vo por suposta violação processual na Câmara. 
A votação que instaurou a CP (Comissão Proces-
sante) contra Leitinho no Legislativo é alvo de 
uma denúncia de suposto crime de responsa-
bilidade contra quatro vereadores da oposição, 
conforme noticiou o Tribuna Liberal.     PÁGINA 05Prefeito Leitinho (PSD) apontou possíveis irregularidades no processo legislativo da CP
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Justiça suspende processo 
de cassação contra Leitinho 

Juiz aponta ‘violação do processo 
legal’ na Comissão Processante que 
investiga prefeito e concedeu liminar 
que paralisa apuração na Câmara

DEBATE NA ALESP

RENEGOCIAÇÕES

SOBRE A SP-101

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

O deputado estadual Dirceu Dalben (Cidadania) lança na Alesp (Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Paulo) nesta quinta-feira (26), às 14h, a Frente Parla-
mentar pela Malha Ferroviária Paulista. O evento acontece no Auditório Paulo 
Kobayashi e o objetivo da Frente é promover, junto de representantes da socieda-
de civil e órgãos afins, o aprimoramento da legislação e de políticas públicas esta-
duais para o desenvolvimento do setor ferroviário.                                            PÁGINA 07

Um total de 21 contribuintes aproveitou a segunda-feira (23), primeiro dia do pra-
zo, para fechar seus contratos de renegociações de débitos com descontos de ju-
ros e multas através do RefisNO (Programa de Recuperação Fiscal da Prefeitura 
de Nova Odessa) 2023. O total renegociado passou dos R$ 140 mil. A princípio, a 
adesão ao programa de renegociação de débitos municipais prossegue até o pró-
ximo dia 08 de dezembro.                                                                                              PÁGINA 06

A Prefeitura de Hortolândia intensifica os trabalhos na construção do viaduto que 
ligará o Jardim Rosolém ao Jardim Sumarezinho. Segundo a Secretaria de Obras, 
agora, o local recebe o início da implantação dos pilares que sustentarão as cabe-
ceiras da estrutura. A obra contribuirá com a fluidez do trânsito e facilitará des-
locamentos na movimentada região. O viaduto está sendo construído sobre a Ro-
dovia Jornalista Francisco Aguirre Proença (SP-101).                                           PÁGINA 07

Deputado Dalben lança 
Frente Parlamentar da 

Malha Ferroviária Paulista

1º dia de Refis injeta 
R$ 140 mil nos cofres da 

Prefeitura de Nova Odessa

Hortolândia acelera 
obra de viaduto entre 

Rosolém e Sumarezinho
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Botão do pânico é acionado e 
detém ‘invasor’ em escola  PÁGINA 09

Projeto ‘Natal do Bem’ começa 
produzir enfeites natalinos  PÁGINA 03

Câmara de Monte Mor  
autoriza Prefeitura deixar de 
cobrar dívida até R$ 1,3 mil  PÁGINA 08
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Clima Região

Sol com muitas nuvens 
durante o dia. Períodos 
de nublado, com chuva 

a qualquer hora.

TEMPERATURA

Mínima 20 o    l    Máxima 30o

Éuma expressão da 
Economia, mas 
que, na prática, 

define muitos aspectos 
da vida cotidiana: custo 
de transação é o dispên-
dio efetivado para rea-
lizar um negócio além do cus-
to do negócio em si. Exemplo: 
saio para apanhar meus ócu-
los novos. Se não encontro es-
tacionamento, meus óculos já 
começam a encarecer; se não 
estão prontos, a viagem perdi-
da é custo acrescido; mais um 
“imprevisto” e o meu negócio 
fica caríssimo, ainda que o de-
sembolso efetivo junto à ótica 
se mantenha igual. 

Hábitos habituam. Nossos 
maus hábitos nos habituaram 
mal. Anuímos acriticamente 
com modos desaforados que, 
ao cabo, ofendem moralmente 
e prejudicam materialmente a 
nós mesmo\as. Confira-se: so-
mando-se a ocasião em si que 
desperdicei e as oportunidades 
perdidas enquanto o tempo cor-
ria e o razoável se extrapolará. 
Então, com o razoável extrapo-
lado, feitas as contas que não se 
fazem, estressei-me e gastei o 
que não estava previsto e não 
era necessário gastar.

Toda aquisição de mercado-
ria supõe o custo de sua produ-
ção mais o lucro do fabricante, 
o do intermediário e o do co-
merciante. É o preço do negó-
cio. O que se acrescenta em gas-

to para realizá-lo é cus-
to de transação. Nossa 
vida entra nisso quan-
do ao passeio se soma 
o pneu que se estragará 
nos buracos da estrada, 
perco tempo em espe-

ra nos serviços públicos, o mé-
dico atrasa além do moderado, 
alguém chega bêbado ao traba-
lho, nos passam gripe, e o que 
mais os hábitos possam listar.

Os países nórdicos têm o me-
nor custo de transação. O trans-
porte público funciona, as coi-
sas acontecem no prazo, a con-
fiabilidade social é alta, os ca-
lotes privados são poucos. Nos-
sos custos são altos: falta segu-
rança, tudo atrasa, sobra arro-
gância. Há nepotismo, burocra-
cia corrupta, impunidade, além 
dos et cetera que cada qual po-
de acrescentar a esta triste rela-
ção. Nossos negócios embutem 
gastos dispensáveis, que paga-
mos conformados, em clima de 
atípica normalidade.

Conta-me o taxista, salientan-
do que nunca imaginara passar 
pelo que passou. Acudiu – sen-
tiu-se na obrigação – aos ape-
los da moça que se contorcia de 
dor. Ligeiro, tocou-se a buscar 
socorro. No trânsito, na pressa, 
nem notou que a passageira pa-
rara de gemer. Na emergência do 
hospital, no carro mesmo, apal-
param a garota, cortaram-lhe a 
blusa, expuseram-lhe os seios, 
declaram-na morta. Indignou-

-se com a exposição desneces-
sária, mas sobre isso não quis 
pedir explicação.

Surpreso, lamentou a circuns-
tância. E agora? Bem, da parte 
dele fizera o possível, não podia 
ajudar em mais nada. Queria dei-
xar a moça, rodara toda a noite, 
precisava dormir. Debalde. En-
tão, o princípio da via crucis: re-
cusaram o corpo. Crua explica-
ção: não era mais uma moça, era 
um cadáver; devia ir à Delegacia 
mais próxima. Foi. Longa espera. 
Não era ali. O caso era da região 
onde a apanhara, a competên-
cia era de lá. Indignado, porém 
resignado, buscou o local.

Pelo caminho, os seios da mo-
ça. Descobriram-nos sem ne-
nhum pudor. Se fosse sua filha, 
não a queria assim. Mas parar o 
carro e arrumar-lhe a roupa, e 
de uma morta, poderia dar con-
fusão. Tocou como estava. Che-
gou, explicou, esperou. Atendi-
do, enfim. Era ali, mas havia que 
registrar a ocorrência. Pouca de-
mora, registrou. Mais um pouco 
e já viria o IML. Aguardou. Na-
da. Reclamou: deixava a moça, 
o IML viria buscá-la; tinha de 
dormir. Não podia. Alegaram 
que delegacia não é necrotério.

Ou conformado, ou por mui-
to cansaço, foi para o carro. Sen-
tou-se ao lado da moça. Era o jei-
to. Mirou-lhe o rosto pálido. En-
terneceu-se. Acariciou-lhe o ca-
belo. Sentiu tristeza com o aban-
dono em que ela se encontrava. 

Seria filha de quem? Apeou, foi 
à porta dela, abria-a, reclinou-
-lhe o espaldar do banco. Ajei-
tou-lhe melhor o corpo. Havia 
de lhe dar algum conforto. Con-
tornou o carro. Parou. Pensou 
um pouco. Que susto! Tomou 
a situação em conta: e agora, a 
quem se iria avisar!?

Depois via, precisava cochi-
lar. Acordou, pôs-se a refletir: 
havia uma bolsa; na bolsa, o te-
lefone de onde a moça iria traba-
lhar. Lá, sabiam mais. Mas não 
a viriam buscar. Na Delegacia, 
queriam que esperasse; não es-
perava. Deixava o carro, se fos-
se o caso. Bastava de esperar. 
Sopraram uma sugestão: levas-
se a moça ao IML, ficava a qua-
tro quadras. Merda!, podiam já 
ter dito. Levou. Receberiam, mas 
tinha que aguardar. Ia trocar o 
plantão. E daí? Daí que misturar 
plantão podia complicar.

Impacientou-se. Sopesou: se 
complicasse, complicava mais. 
Sorriu, sentou-se com a moça, 
com ela esperou. Uma corrida 
de vinte horas. Chamaram-no. 
Tomou o corpo e deitou-o em 
uma maca. Já saía, mas voltou-
-se. Pediu clipes e fechou-lhe a 
blusa. Arrematou a história: Ve-
ja só este País, tudo custa de-
mais, até cumprir obrigação ou 
fazer favor. E o desrespeito. Cor-
taram a roupa da moça; até ho-
je não entendi a razão. É o cus-
to Brasil de transação da vida. É 
o custo da própria morte.

Custo de transação na vida e na morte
Léo Rosa de Andrade é Doutor em Direito pela UFSC, psicanalista e jornalista

Quando tratamos 
um problema, 
é fundamental 

especificar a abrangên-
cia do que precisamos 
para tratá-lo. No am-
biente da gestão, indi-
camos a visão sistêmica, o que 
significa dizer: qual a frontei-
ra que precisamos ter em men-
te para entender, tratar, decidir 
e acompanhar as ocorrências? 
Escolhi a relação entre accoun-
tability e a gestão como foco de 
reflexão, e o que proponho co-
mo problema é que a primeira 
seja parte integrante da segun-
da, no lugar de tema indepen-
dente, que é o que tenho obser-
vado na prática.

As organizações necessitam 
de resultados. As pessoas pre-
cisam de resultados nos seus 
ambientes organizacionais co-
mo parte das etapas de desen-
volvimento de suas vidas, sen-
do que a relação é intrincada 
entre resultados das pessoas e 
das organizações. Não se trata 
de atingir os resultados apenas, 
mas fazer isso de forma inova-
dora e eficiente. Caso contrá-
rio, o conceito de sustentabili-
dade não passa de retórica nas 
organizações.

Entre processos e entregas, 
em situações mais comuns, o 
que vale é o resultado para a 
jornada dos gestores. Existem 
muitos discursos sobre os pro-
cessos, mas o que realmente va-
le são os resultados. Sem eles, os 
múltiplos agentes não querem 
saber da eficiência dos proces-
sos, e a inovação e a eficiência 
deixam de ser percebidas, afe-
tando a avaliação da pessoa, do 
grupo e mesmo da organização. 
Os resultados planejados são 
identificados e servem de base 

para aceitação ou não 
de um plano. Para atin-
gir os resultados, os ges-
tores desenvolvem pla-
nos, envolvem pessoas, 
identificam recursos e 
trabalham para fazer 

acontecer o que planejaram.
Obter resultados a qualquer 

preço não faz sentido, e se is-
so não for percebido a curto 
prazo fatalmente será no lon-
go prazo e a avaliação ex-post 
será bem complicada. Planeja-
mento não é sinônimo de adi-
vinhação, mas um conjunto de 
decisões de quem, indivíduo ou 
grupo, pode zelar pela sua exe-
cução, a partir do qual dedica 
energia para a que as decisões 
se tornem realidade. Não exis-
te mundo perfeito e determinís-
tico para que o que foi planeja-
do vire realidade só por vonta-
de. São necessários muito es-
forço, apoio técnico, apoio po-
lítico grupal e razoável capaci-
dade de coordenação para rea-
lizar o que foi decidido.

Do ponto de vista do gestor, 
além de evidenciar capacida-
de e eficiência, é fundamental 
evidenciar idoneidade. É mui-
to importante ser lembrado no 
curto, médio e longo prazos, co-
mo alguém que constrói, que 
empreende, que tem contribui-
ções internas e, principalmen-
te, externas, implicando lidar 
com diferentes agentes e me-
canismos. O mundo do gestor 
demanda constante cuidado e 
adaptação frente aos cenários e 
riscos, na dosagem entre a aten-
ção para a “manutenção da má-
quina” e o quanto de inovação 
seja viável. Pura gestão de ris-
co na coerência e capacidade 
de implementar decisões den-
tro de um horizonte de tempo.

Uma vez entendido e defini-
do o que deve ser feito, é possí-
vel pensar na prestação de con-
tas, desde o planejamento das 
ações. Em ambientes de grande 
volatilidade, existe a demanda 
por atualizações e ajustes, in-
clusive trazendo novas ações 
que se referem ao que deve ser 
feito, com diferentes perspec-
tivas de risco, e nem sempre as 
justificativas são possíveis de 
ser evidenciadas e entendidas 
pelos múltiplos interlocutores.

Quando pensamos nas duas 
partes da accountability, ou se-
ja, fazer o que deve ser feito e 
prestar contas, com transparên-
cia, seria de se esperar uma es-
trutura para que o que deve ser 
feito tenha chance de sucesso e 
que exista algum tipo de reco-
nhecimento, seja monetário, de 
evolução na carreira ou mesmo 
algo simbólico. Dessa maneira 
podemos perceber a accounta-
bility com fechos parciais e fi-
nais, de gestão, com vários pra-
zos de ocorrência como ingre-
diente estruturado a partir do 
pacote de governança.

Ao tratar a gestão, uma vez 
estabelecido o que deve ser fei-
to, surge a lógica da accounta-
bility, conceito tratado por vá-
rios pensadores, entre os quais 
escolhi Giddens e sua forma de 
entender o tema. Ele abordou a 
questão da accountability como 
a responsabilização e a presta-
ção de contas, focando as len-
tes da política e da democracia. 
O autor acredita que, em uma 
sociedade democrática, os ci-
dadãos devem ter poder e me-
canismos para responsabilizar 
seus representantes e líderes 
políticos pelo cumprimento de 
suas promessas e pelo exercí-
cio do poder de forma respon-

Reflexões sobre a accountability como 
parte da gestão das organizações

sável. Isso envolve não apenas 
a responsabilização, mas tam-
bém a transparência com pos-
sibilidade de avaliação pública 
e a participação ativa dos cida-
dãos no processo político. Nes-
sas condições, os gestores podem 
ser confrontados, inclusive juri-
dicamente, mas não necessaria-
mente reconhecidos pelo desem-
penho. Consequentemente, de 
forma isolada, os mecanismos de 
accountability são percebidos ex-
clusivamente como instrumen-
tos para eventual punição e não 
para avaliar e reforçar o mode-
lo de gestão, o que seria o caso.

A lógica de Giddens tende a 
nos fazer acreditar que a accoun-
tability, se tem prazo de valida-
de jurídica, não tem prazo de va-
lidade de imagem e/ou moral e 
que na relativização do contexto 
o desempenho em si possa ser es-
quecido ou pouco percebido. Vá-
rios estudos são disponíveis para 
tratar o tema. Pollitt o tratou no 
contexto da área pública, a im-
portância de estruturas e siste-
mas que permitam que os agen-
tes públicos sejam responsáveis 
por suas ações. Bovens lidou com 
o “tripartite accountability”, que 
considera a accountability hori-
zontal (entre organizações), ver-
tical (para cima e para baixo nas 
hierarquias organizacionais) e 
diagonal (para partes interessa-
das externas). Por sua vez, Behn 
explora a accountability no con-
texto da gestão pública, insistin-
do na necessidade de definir cla-
ramente os resultados esperados 
e medir o desempenho para res-
ponsabilização, o que proporcio-
na alinhamento com a visão de 
planejamento como antecedente.

Muito embora o conceito de 
accountability no seu nascedou-
ro se aplique à sociedade em ter-
mos abrangentes, temos adap-
tado o termo numa unidade de 
análise menor, a das organiza-
ções, sejam públicas ou privadas. 
O que faz sentido para a socieda-
de, faz sentido de forma adapta-
da para as organizações, já que 
fazem parte da sociedade.

Fábio Frezatti  é professor da Faculdade de Economia, Administração, Contabilidade e Atuária (FEA) da USP/Jornal da USP



Foi aprovado por una-
nimidade o projeto de lei 
apresentado pelo presi-
dente da Câmara Muni-
cipal de Sumaré, verea-
dor Hélio Silva (Cidada-
nia), que prevê a entrega 
de remédios de uso con-
tínuo na casa de pacien-
tes do SUS. O PL 153/2023, 
que cria o programa “Me-
dicamento em Casa”, foi 
aprovado na sessão or-
dinária realizada na ma-
nhã desta terça-feira (24) 
e agora segue para sanção 
do Executivo municipal.

Caso a proposta se-
ja sancionada, valerá pa-
ra pacientes idosos, com 
deficiência ou mobilida-
de reduzida, além dos por-

tadores de doenças crôni-
cas. Para colocar o proje-
to em prática, a Prefeitu-
ra poderá utilizar a rede 
de atendimento domiciliar 
já existente no município, 
bem como ampliá-la ou 
adaptá-la de acordo com 
as necessidades de cada 
núcleo de saúde, a fim de 
que os medicamentos che-
guem aos pacientes inscri-
tos no programa.

“O programa proposto 
objetiva garantir o acesso 
mais efetivo aos medica-
mentos e organizar a as-
sistência farmacêutica das 
pessoas que fazem uso de 
remédios contínuos. Em 
sua maioria, elas têm mo-
bilidade nula ou reduzi-
da, como acamados, ido-
sos, cadeirantes, entre ou-
tros que, em decorrência 

de seu estado de saúde de-
bilitado, quer pela própria 
doença, pela idade ou pe-
la situação financeira, en-
frentam problemas e en-
contram dificuldades na 
adesão e na continuidade 
de seu tratamento médico”, 
defende Hélio Silva.

Pelo texto do projeto, o 
envio dos medicamentos 
obedecerá às prescrições 
médicas e será executado 
mediante o cadastramen-
to do paciente, que deverá 
ser atualizado anualmen-
te para fins de endereça-
mento, prova e identidade 
do recebedor. O envio dos 
remédios deverá obedecer 
às quantidades necessárias 
ao uso mensal ou às quan-
tidades prescritas pelo mé-
dico segundo a necessida-
de de cada paciente.

Câmara de Sumaré aprova projeto que 
prevê a entrega de remédios em casa 

‘Medicamento em Casa’ proposto pelo presidente Helio 
Silva foi votado na sessão e agora segue para sanção
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Justiça supende 
processo de 
cassação contra 
prefeito LeitinhoCIDADES

A BRK, concessionária 
responsável pelos servi-
ços de água e esgoto em 
Sumaré, lançou a campa-
nha “Sorte na Conta” para 
incentivar seus clientes a 
utilizarem a conveniência 
e segurança do PIX para 
efetuar seus pagamentos. 
E as premiações vão desde 
micro-ondas até um carro 
zero Km. A concessionária 

reforçou a possibilidade de 
adesão da campanha nes-
te fim de outubro.

Clientes que desejam 
participar da campanha 
devem registrar seus com-
provantes de pagamento 
via PIX no site da promo-
ção (sortenacontabrk.com.
br). Cada pagamento regis-
trado resulta em um nú-
mero da sorte, aumentan-
do as chances de serem 
contemplados nos sorteios 
de prêmios.

“O PIX já é uma opção de 
pagamento em crescimen-
to na BRK, e estamos incen-
tivando ainda mais seu uso 
com esta campanha. Ini-
cialmente, disponível na 
agência virtual, Minha 
BRK, agora você encontra 
um QR Code na sua con-
ta impressa para facilitar 
ainda mais o pagamento. 
Agora, estamos premiando 
nossos clientes, tornando 
o pagamento de suas con-
tas ainda mais gratifican-

te”, disse Adriano Mendon-
ça, coordenador comercial 
da BRK em Sumaré.

Os prêmios serão dis-
tribuídos ao longo de três 
meses. No primeiro mês, a 
BRK sorteará 2 micro-on-
das para os clientes de Su-
maré e 3 prêmios em sor-
teios nacionais, incluindo 
1 iPhone 14, 1 notebook e 1 
geladeira. No segundo mês, 
haverá sorteios locais de 2 
caixas de som JBL e 3 prê-
mios em sorteios nacio-

nais, que são 1 PlayStation, 
1 TV 60´́  e 1 bicicleta. No 
último mês da campanha, 
serão sorteadas 2 airfryers 
para os clientes de Suma-
ré, além de um carro zero 
Km como prêmio do sor-
teio nacional, com a pre-
miação principal paga em 
certificado de ouro no mes-
mo valor do veículo sortea-
do, como é tradicional nes-
te tipo de promoção. 

A campanha é váli-
da exclusivamente para 

clientes titulares da BRK 
e o período para partici-
par é até 25 de dezembro, 
para pagamento das fa-
turas emitidas neste pe-
ríodo. Os números da sor-
te são cumulativos para 
os três meses de campa-
nha, e os números sortea-
dos não serão válidos para 
sorteios seguintes.

Para mais informações, 
acesse o regulamento no 
site da promoção: sortena-
contabrk.com.br.

Sorteio da Campanha ‘Sorte na Conta’ se aproxima
PAGAMENTO POR PIX
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Enfeites natalinos sustentáveis 
começam a ser produzidos em 
oficinas do ‘Natal do Bem’

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação  l  SUMARÉ
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Dezenas de voluntários transformam 
garrafas pet em enfeites natalinos, que 
irão embelezar o município neste fim de 
ano; garrafas são doadas pela população 

O projeto “Natal do Bem 
2023” começou em Suma-
ré. Isso porque o Fundo So-
cial de Solidariedade infor-
mou nesta terça-feira (24) 
que as oficinas de decora-
ção foram iniciadas na ci-
dade. Dezenas de voluntá-
rios estão transformando 
garrafas pet em enfeites na-
talinos, que irão embele-
zar o município neste fim 
de ano. As garrafas doadas 
pela população durante as 
campanhas de arrecada-
ção, que ocorrem ao longo 
do ano, estão dando corpo 
a bonecos de neve, anjos, 
velas, Papai Noel, entre ou-
tros enfeites de Natal. 

A fim de manter a res-
ponsabilidade com o meio 
ambiente, o Fundo Social 
de Solidariedade promove 
as oficinas de decoração 

sustentável. O projeto pi-
loto foi realizado no Cen-
tro da cidade e, devido ao 
êxito, a decoração foi am-
pliada e levada para todo 
o município.

“Iniciamos o projeto do 
Natal do Bem com deco-
ração totalmente susten-
tável em 2017, e, desde en-
tão, atentos às necessidades 
do meio ambiente, amplia-
mos a cada ano os enfeites 
e adereços, proporcionan-
do locais acolhedores e res-
gatando a alegria do Natal. 
Todo ano nossa população 
nos ajuda com a doação de 
garrafas pet e nossas deze-
nas de voluntários se jun-
tam para transformar os 
itens em belíssimos enfei-
tes natalinos. Nosso objeti-
vo é decorar toda a cidade 
com enfeites bonitos, sim-
ples e sustentáveis, aque-
cendo o coração de nos-
sas famílias e deixando a 

Projeto teve início no Centro de Sumaré e foi ampliado para todas as regiões da cidade
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cais de entrega, poupan-
do despesas e riscos à saú-
de. Para a Prefeitura, se-
rá importante porque per-
mitirá a identificação exa-
ta dos pacientes, dos me-
dicamentos e da quanti-
dade que será distribuída, 
evitando o desperdício ou 
a formação de estoques, 
além de reduzir o núme-
ro de pessoas em busca de 
medicamento, o que evita-
rá filas e tumultos na hora 
da entrega”, avalia o presi-
dente Hélio Silva.

PERIODICIDADE 
A periodicidade da en-

trega será preferencialmen-
te mensal, devendo sempre 
atender aos requisitos da 
quantidade necessária de 
medicamento sem que se 
interrompa o tratamento, 
bem como o prazo de va-
lidade do medicamento a 
ser utilizado.

Após sanção, o projeto 
de lei dependerá de regu-
lamentação, que deverá ser 
feita em até 120 dias depois 
da aprovação.

“Trata-se de um projeto 
extremamente importan-
te, tanto para a população, 
quanto para o poder públi-

co. Em relação à população 
que utilizará este serviço, 
será útil porque evitará o 
deslocamento para os lo-

cantamento do Natal. Para 
beneficiar todas as regiões, 
já iniciamos os trabalhos 
e agradecemos o apoio de 
toda a comunidade envol-
vida neste belíssimo pro-
jeto socioambiental. Nos-
so objetivo é oferecer para 
a população espaços onde 
as famílias possam apro-
veitar esse clima especial 
de fraternidade e paz, le-
vando ainda para as nos-
sas crianças o encanta-
mento do Natal. O Natal 
do Bem é um projeto que 
envolve a solidariedade, 
união, a proteção ao meio 
ambiente e a economia de 
recursos públicos”, desta-
cou o prefeito Luiz Dalben 
(Cidadania).

O “Natal do Bem” é um 
projeto idealizado pelo 
Fundo Social, com o intui-
to de resgatar o espírito na-
talino e promover a “fra-
ternidade, união e amor”. 
O projeto socioambien-
tal foi lançado em 2017, no 
Centro da cidade, e foi es-
tendido para todas as re-
giões, com a Casinha do 
Papai Noel e presença do 
Bom Velhinho. Além disso, 
a parceria com a Coca-Co-
la é anualmente reafirma-
da, trazendo para a cida-
de a Caravana Iluminada.

cidade mais aconchegan-
te e alegre, além de promo-
ver a consciência ambien-
tal. Este é o espírito que 
queremos para as festas 

de fim de ano em Suma-
ré: de união e esforço e de 
amor pela cidade”, comen-
tou a presidente do Fundo 
Social, Mara Dalben.

“Desenvolvemos este 
trabalho com muita dedi-
cação e carinho, com o in-
tuito de devolver à nossa 
população a alegria e o en-

“Nosso objetivo é 
decorar a cidade 

com enfeites 
bonitos, simples e 

sustentáveis”
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São oito vagas para candidatos 
com níveis de escolaridade médio e 
superior; além dos salários, benefícios 
chegam a quase R$ 2 mil mensais

Após a mudança no qua-
dro do Legislativo com a 
aprovação do aumento do 
número de vereadores de 
15 para 17 e a consequente 
alta na quantidade de as-
sessores parlamentares pa-
ra a próxima legislatura, a 
Câmara de Paulínia anun-
ciou nesta terça-feira (24) a 
abertura de um concurso 
público. As inscrições fo-
ram abertas para contratar 
novos servidores efetivos. O 
edital foi publicado nesta 
segunda-feira (23). Os salá-
rios variam de R$ 6.365,02 
a R$ 13.573,44. São oito va-
gas, além de oportunidades 
de cadastro reserva.

Uma das vagas é para 
Técnico Audiovisual, sen-
do obrigatório ensino médio 
completo e curso técnico na 
área. As demais vagas são 
para candidatos com ensino 
superior, em áreas específi-
cas, como Analista em Ges-
tão Pública, Analista Legis-
lativo, Analista de Tecnolo-
gia da Informação, Assisten-
te Jurídico, Assessor de Im-
prensa e Cerimonial, Con-
trolador Interno e Contador. 
O menor vencimento é para 
Técnico de Audiovisual, que 
é de R$ 6,3 mil. Já o maior 
vencimento é para a vaga 
de assessor de imprensa e 
cerimonial, de R$ 13,5 mil.

As inscrições vão até as 
23h59 do dia 27 de novem-
bro de 2023, pelo site htt-
ps://abcp.selecao.net.br/
informacoes/2730. A ta-
xa de inscrição custa R$ 
90. A prova objetiva se-
rá aplicada em 10 de de-
zembro. As regras comple-
tas estão no edital do con-
curso: https://www.cama-
rapaulinia.sp.gov.br/con-
curso-publico-2023/.

O certame será conduzi-
do pela Associação Brasi-
leira de Concursos Públi-
cos e supervisionado pela 
Comissão de Concurso Pú-
blico, nomeada pela Porta-
ria 3.298 de 2023.

O concurso será compos-
to por avaliação da qualifi-
cação técnica dos candida-
tos, por meio de provas ob-
jetivas de caráter classifica-
tório e eliminatório. Estas 
provas abrangerão conhe-
cimentos básicos e especí-
ficos exigidos para o pro-
vimento do cargo. As eta-
pas presenciais ocorrerão 
no município de Paulínia, 
com a possibilidade de se-
rem realizadas em cidades 
próximas caso o número de 

candidatos exceda a oferta 
de locais adequados. 

O Concurso Público 
visa preencher vagas do 
quadro de pessoal da Câ-
mara, além das que sur-
girem durante o prazo de 
validade do certame, esti-
pulado em dois anos, po-
dendo ser prorrogado por 
igual período. 

BENEFÍCIOS
Além dos salários ini-

ciais, a Câmara Municipal 
de Paulínia oferece benefí-
cios, incluindo auxílio ali-
mentação de R$ 1.286,49, 
auxílio refeição de R$ 500 
e auxílio transporte de R$ 
200. Os benefícios se so-
mam ao valor de quase R$ 
2 mil por mês.

Câmara de Paulínia abre concurso 
público com salário de até R$ 13,5 mil
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Segue intensificada e 
evoluindo a obra de cons-
trução do novo Paço Mu-
nicipal de Hortolândia. A 
estrutura, de acordo com 
a empresa contratada pela 
Prefeitura, já está 65% con-
cluída. A instalação de es-
quadrias de vidros e jane-
las foi finalizada na facha-
da, tanto para o lado do Cor-
redor Metropolitano quan-
to para o lado da Avenida 
Sabina Baptista de Camar-
go. Além disso, seguem os 
serviços de acabamento na 
parte interna do prédio co-
mo impermeabilização, ins-
talação de dutos de ar, pi-
so, revestimento, instala-
ções hidráulica e elétrica. 
A empresa responsável pela 
obra mantém a previsão de 
finalização dos trabalhos no 
prédio para este ano.

Segundo a Secretaria de 
Planejamento Urbano e 
Gestão Estratégica, parte da 
usina fotovoltaica implanta-

Obra do Paço de Hortolândia já está 65% concluída

Empresa responsável pela obra mantém a previsão de finalização dos trabalhos para este ano

DIVULGAÇÃO

RITMO ACELERADO 

Câmara de Paulínia abriu 
inscrições para contratar 
novos servidores efetivos

Da Redação  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Paulo Medina  l  PAULÍNIA
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

29 de junho de 2022. A ter-
raplenagem começou em 
julho de 2022. Em seguida, 
veio a etapa das fundações 
e de implantação das colu-
nas. A futura sede do Po-
der Executivo abrigará to-
das as secretarias e órgãos 
municipais de atendimento 
ao público que atualmente 
ocupam imóveis alugados.

Como o prédio será 
construído com estrutu-
ras pré-fabricadas, a Se-
cretaria de Planejamento 
Urbano e Gestão Estraté-
gica prevê maior confiabi-
lidade no cumprimento do 
cronograma. 

O imóvel terá aproxi-
madamente 10 mil metros 
quadrados de área cons-
truída e, no espaço rema-
nescente, haverá jardins e 
estacionamento. O proje-
to prevê ainda que o pré-
dio tenha cisternas para ar-
mazenamento de águas da 
chuva, que serão utilizadas 
tanto na manutenção dos 
jardins quanto na limpeza 
do próprio Paço.

da no prédio já está funcio-
nando. O dispositivo gerará 
economia ao município. A 
usina deverá produzir ener-
gia suficiente para abaste-
cer o novo Paço. A produção 

excedente será transmitida 
à rede elétrica da CPFL pa-
ra compensações futuras. A 
usina proporcionará redu-
ção da conta de energia, ge-
rando economia para o mu-

nicípio. A construção da usi-
na é realizada com recursos 
da CIP (Contribuição de Ilu-
minação Pública).

O Novo Paço é erguido 
em terreno de 60 mil me-

tros quadrados, próximo 
ao do Corredor Metropo-
litano e nas imediações da 
Ponte da Esperança. A Or-
dem de Serviços para o iní-
cio da obra foi assinada em 

Os interessados poderão 
inscrever-se para apenas 
um cargo por período de 
provas. Caso haja mais de 
uma inscrição do mesmo 

candidato para o mesmo 
período, será considerada 
apenas a inscrição mais re-
cente. O horário de trabalho 
é definido de acordo com a 

necessidade e peculiarida-
de do serviço. Os vencimen-
tos dos cargos foram atuali-
zados com base no mês de 
setembro de 2023.

 As inscrições 
podem ser feitas 

até o dia 27 de 
novembro e a taxa 

custa R$ 90
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Justiça supende processo de 
cassação contra Leitinho por 
irregularidade processual
Magistrado apontou ‘violação ao 
princípio do processo legal’ durante 
Comissão Processante que investiga 
prefeito e concedeu liminar que 
permite ampla defesa ao Executivo

O juiz da 2ª Vara Judi-
cial de Nova Odessa, Luis 
Carlos Martins, suspen-
deu nesta terça-feira (24) o 
processo de cassação aber-
to pelo Legislativo con-
tra o prefeito Claudio José 
Schooder, o Leitinho (PSD), 
que apura repasses de R$ 
550 mil à Aequotam (As-
sociação de Assistência e 
Equoterapia de America-
na). A decisão concedeu 
uma liminar em favor do 
chefe do Executivo por su-
posta violação processual 
na Câmara.

A votação que instaurou 
a CP (Comissão Processan-
te) contra Leitinho no Le-
gislativo é alvo de uma de-
núncia de suposto crime 
de responsabilidade contra 
quatro vereadores da opo-
sição, conforme noticiou o 
Tribuna Liberal.

 “Concedo em parte a li-
minar pleiteada para sus-
pender a tramitação do 
processo n° 193/2023 até 
que a autoridade coatora 
preste as informações, oca-
sião em que poderá ser re-
vista à presente decisão. 
Quanto às demais questões 
supramencionadas, enten-
do por bem primeiramente 

cobrar informações da au-
toridade coatora acerca de 
tudo o quanto processado”, 
traz a decisão desta terça.

A Justiça determinou a 
notificação do presidente 
da Comissão Processante 
que investiga Leitinho, El-
vis Pelé, para prestar infor-
mações pertinentes ao pro-
cesso no prazo de 10 dias.

O prefeito de Nova Odes-
sa impetrou mandado de 
segurança contra o verea-
dor Elvis Pelé, que preside 
a CP, alegando violações 
ao não notificá-lo pessoal-
mente quanto à investiga-
ção, por supostamente dei-
xar de disponibilizar cópias 
integrais do ato adminis-
trativo; por “usurpação da 
competência” da Comis-
são Processante ao profe-
rir decisões monocráticas 
(individuais) em delibera-
ções que deveriam ocorrer 
junto ao colegiado da Casa; 
por designação de assesso-
ria jurídica por profissional 
possivelmente não habilita-
do e suposta troca de servi-
dora efetiva, “que tem com-
petência legal, por assesso-
ra comissionada”.

Leitinho requereu a de-
terminação de notificação 
pessoal; ratificação da de-
cisão que se refere ao prazo 
para apresentação de defe-

Prefeito Claudio José Schooder, o Leitinho (PSD), entrou com 
mandado de segurança contra presidente de Comissão Processante
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Agentes técnicos visitarão domicílios pendentes para averiguação cadastral

DIVULGAÇÃO

O MDB São Paulo reali-
zou uma convenção parti-
dária na capital paulista, 
nesta segunda-feira (23). O 
evento contou com a pre-
sença de figuras políticas 
de renome, incluindo líde-
res do partido a nível na-
cional. A convenção, que 
contou com a participa-
ção de Welington da Far-
mácia, presidente do MDB 
Sumaré, visou demonstrar 
o “compromisso do parti-
do” em fortalecer suas fi-
leiras e traçar estratégias 
para as próximas eleições. 
Welington é pré-candidato 
a prefeito de Sumaré.

O encontro ocorreu em 
um ambiente de diálogo di-
nâmico, enfocando o papel 
do partido no cenário polí-
tico do Estado de São Paulo.

“Esta convenção do 
MDB São Paulo represen-
ta um marco em nossa tra-
jetória política, reunindo 
líderes influentes e traçan-
do um caminho claro pa-
ra o futuro. Estamos com-

A Secretaria de Inclusão 
e Desenvolvimento Social 
de Hortolândia deu início 
à Ação de Averiguação Ca-
dastral de famílias inscri-
tas no CadÚnico (Cadastro 
Único), programa social de 
iniciativa do Governo Fe-
deral direcionado a pes-
soas em situação de vul-
nerabilidade social. Até o 
dia 16 de dezembro, sem-
pre aos sábados, agentes 
técnicos devem visitar os 
domicílios pendentes em 
todas as regiões da cidade 

para coleta de informações 
e documentos necessários 
para a atualização.

Segundo a Secretaria de 
Inclusão e Desenvolvimen-
to Social, mais de 5 mil fa-
mílias encontram-se com 
as informações desatuali-
zadas no banco de dados 
do CadÚnico. A Secreta-
ria salienta, ainda, a im-
portância dos moradores 
receberem os agentes téc-
nicos para compartilha-
mento das informações, já 
que a desatualização dos 
dados pode causar a per-
da de benefícios. A ação de 
averiguação dos dados de-

ve acontecer nos dias 28 de 
outubro e nos dias 11, 18 e 
25 de novembro. Por fim, 
os agentes devem finali-
zar a ação de averiguação 
cadastral nos dias 02, 09 e 
16 de dezembro deste ano.

Podem se inscrever no 
Cadastro Único brasileiro 
famílias com renda men-
sal de até meio salário mí-
nimo por pessoa; famílias 
com renda mensal maior 
de meio salário mínimo 
por pessoa, desde que o 
cadastramento esteja vin-
culado à inclusão em pro-
gramas sociais nas três es-
feras do governo.

prometidos em fortalecer 
nosso partido e servir ao 
povo de Sumaré com de-
dicação e responsabilida-
de”, afirmou Welington da 
Farmácia, presidente do 
MDB Sumaré.

Além dos líderes esta-
duais do MDB, estiveram 
presentes figuras como o 
deputado federal e presi-
dente nacional do MDB, 
Baleia Rossi, o governador 

do Pará, Helder Barbalho, 
o prefeito de Jaguariúna, 
Gustavo Reis, e o ex-pre-
sidente da República, Mi-
chel Temer, entre outros.

Os membros do MDB 
São Paulo discutiram te-
mas cruciais, traçaram es-
tratégias para as eleições 
vindouras e renovaram 
compromisso com o for-
talecimento do partido em 
nível estadual e nacional.

Welington da Farmácia participa 
de convenção do MDB São Paulo

Hortolândia viabiliza atualização 
para 5 mil famílias no CadÚnico

Presidente do MDB Sumaré, Welington da 
Farmácia, esteve em encontro com Michel Temer
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LÍDERES POLÍTICOSTODAS AS REGIÕES
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sa prévia; nulidade de deci-
são monocrática no proces-
so legislativo; e a nulidade 
da designação da assisten-
te legislativa para exercer 
assessoria jurídica no caso.

“Num juízo de cognição 
sumária, ao que me parece, 
o ato de cassação de Prefei-
to consiste em matéria in-
terna corporis, sobre a qual 
o Judiciário não se mani-
festa, exceto quando pre-
sentes vícios procedimen-
tais ou ofensivos às Leis e à 
Carta Magna. Neste caso, a 
garantia constitucional do 
contraditório e da ampla 
defesa, bem como do devi-

do processo legal, estampa-
dos em cláusula pétrea, não 
podem ser olvidados, ainda 
que em procedimento que 
não diga respeito ao Judi-
ciário”, afirma o juiz. 

“Desta forma, cabe ao 
Judiciário a análise do 
procedimento sob o enfo-
que da legalidade e, à vis-
ta das argumentações tra-
zidas pela impetrante, en-
tendo que, nesta fase pré-
via à colheita de informa-
ções da autoridade apon-
tada como coatora, verifi-
co ofensa ao princípio do 
devido processo legal”, ar-
gumentou o magistrado. 

PESQUISA ELETRÔNICA 
O juiz afirmou ter ingres-

sado em endereço eletrôni-
co e não localizou a inte-
gralidade da investigação, 
“porquanto as tentativas de 
intimação pessoal do im-
petrante, que supostamen-
te deram causa à notifica-
ção por edital”.

Para o magistrado, os 
fatos “inviabilizam o exer-
cício do contraditório e 
ampla defesa pelo impe-
trante”.

Procurado, o vereador 
Elvis Pelé informou que 
não foi notificado da deci-
são para se manifestar.

Os vereadores de No-
va Odessa, Wagner Mo-
rais (presidente), Cabo 
Natal, Elvis Pelé e Levi 
da Farmácia são alvo 
de uma denúncia pro-
tocolada na tarde desta 
segunda-feira (23), no 
Legislativo, acusando 
os parlamentares de 
possível “crime de res-
ponsabilidade”.

O motivo é a forma 
como se deu a votação 
do recebimento da CP 
(Comissão Processan-
te) pela Casa para in-
vestigar o prefeito. A 
Câmara abriu a CP de-
vido à uma denúncia 
de que o prefeito teria 
feito repasses que tota-
lizam cerca de R$ 550 
mil de forma suposta-
mente irregular à Ae-
quotam (Associação de 
Assistência e Equotera-
pia de Americana).

Segundo a denúncia 
apresentada pelo pre-
sidente do PT de Nova 
Odessa, Thiago Bero-
co, e que se trata de um 
pedido de CP contra os 
quatro parlamentares 
da oposição ao gover-
no, houve “articulação 
de forma organizada” 
para receber a denún-
cia contra o prefeito, 
“sem parecer prévio 
de legalidade”, “aco-
lhimento do pedido de 
impedimento por des-
pacho” da Presidên-
cia, “vereadores impe-
didos de votar sem fun-
damento legal”, entre 
outras alegações. 

A Câmara informou 
na noite de segunda-
-feira que não houve 
tempo hábil para ana-
lisar a denúncia. 

| Paulo Medina

Vereadores são 
denunciados por 
suposto crime de 
responsabilidade
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Adesão inicial ao RefisNO 2023 é 
considerada satisfatória; descontos 
em juros e multas chegam a 95%, e os 
parcelamentos, em até 60 meses

Um total de 21 contri-
buintes aproveitou a segun-
da-feira (23), primeiro dia 
do prazo, para fechar seus 
contratos de renegociações 
de débitos com descontos 
de juros e multas através do 
RefisNO (Programa de Re-
cuperação Fiscal da Prefei-
tura de Nova Odessa) 2023. 
O total renegociado passou 
dos R$ 140 mil.

 A princípio, a adesão ao 
programa de renegociação 
de débitos municipais pros-
segue até o próximo dia 08 
de dezembro, mas há um li-
mite para o programa e es-
te prazo pode terminar an-
tes. Portanto, os interessa-
dos não devem deixar pa-
ra os últimos dias. O aten-
dimento prossegue diaria-
mente, na Central de Aten-
dimentos do Paço Munici-
pal, na avenida João Pes-
soa, 777, com distribuição 
de senhas das 8h30 às 15h.

 O RefisNO 2023 permite 
a renegociação e o parcela-
mento, com descontos nos 
juros e multas, de débitos 
municipais vencidos e não 
pagos até 31 de dezembro 
de 2022, inscritos ou não na 
Dívida Ativa, mesmo que 
discutidos judicialmente 
em ação proposta pelo su-
jeito passivo ou em fase de 
execução ajuizada.

Os descontos chegam a 
95% dos juros e multas, e o 
parcelamento, a até 60 me-
ses. Além do IPTU, tam-
bém podem ser renegocia-
dos ISSQN e outras taxas, 
impostos, débitos e multas 
municipais vencidas e não 
pagos até o final de 2022. 
Quem se beneficiou em 
2022 não pode entrar no-
vamente no RefisNO.

 Como nas edições de 
2021 e 2022 do programa, 
as condições especiais de 
renegociação valem para 
contribuintes pessoas físi-
cas e jurídicas (empresas 
de todos os portes). No ca-

so das empresas, no entan-
to, há um valor mínimo pa-
ra as parcelas.

Assim, pessoas físicas e 
pessoas jurídicas (empre-
sas) terão até 95% de des-
conto sobre o valor total 
dos juros e multas para pa-
gamento à vista. Já o par-

celamento dos débitos po-
derá ser feito em 12, 24, 36, 
48 ou 60 meses, com des-
contos regressivos de 75%, 
60%, 40%, 20% ou 10%, res-
pectivamente. A homolo-
gação do acordo depende 
da compensação do paga-
mento da primeira parcela.

Para os débitos já ajuiza-
dos, incidirão os honorá-
rios advocatícios devidos 
em razão do procedimento 
de cobrança judicial. Nes-
te caso, haverá desconto de 
30% sobre o valor total dos 
honorários advocatícios no 
pagamento destes à vista, 

ou então eles poderão ser 
parcelados junto aos valo-
res “principais”.

Os contribuintes devem 
levar cópias dos documen-
tos pessoais, escritura, con-
trato de compra e venda, ato 
constitutivo da empresa, 
comprovante de CNPJ, etc.

Central de Atendimentos do Paço Municipal faz distribuição de senhas das 8h30 às 15h

Contribuintes renegociam R$ 140 mil 
em débitos no 1º dia em Nova Odessa

DIVULGAÇÃO

Dezessete academias, 
grupos de corrida, boxes de 
treinamento funcional e de 
cross fit e escolas de nata-
ção aderiram à mobiliza-
ção proposta pela Prefeitu-
ra de Nova Odessa, através 
da Secretaria de Esportes e 
Lazer e do Fundo Social de 
Solidariedade, em prol do 
“Outubro Rosa” 2023. Cen-
tenas de pessoas participa-
ram das atividades físicas 
gratuitas propostas na úl-
tima semana, incluindo as 
diversas Escolinhas Muni-
cipais de Esportes.

“Nesse dia (quinta-feira), 
foi liberado para as mulhe-
res participarem de ativida-
des livres das academias e 
parceiros, fossem alunas ou 
não destes locais. Os alu-
nos também participaram 
– então foram muitas pes-
soas atingidas pela mensa-
gem e mobilizadas na cam-

panha contra o câncer. Pelo 
que vimos, foram mais de 3 
mil pessoas mobilizadas, o 
que nos surpreendeu posi-
tivamente”, explicou o se-
cretário Renan Reis.

Aderiram à iniciativa as 
academias Joy Fit (@joyfit_
academiafeminina), Cor-
po & Energia (@academia-
corpoenergia), Xprime (@
xprime), Black Fit (@black-
fitacademiano), SkyFit (@
skyfitnovaodessa), Cobra’s 
Top Team (@academiaco-
bras_oficial), Cia do Corpo 
(@ciadocorpoacademia), 
Impacto (@academiaim-
pactooo), Moviment (@
academia_moviment_), 
Centro de Treinamento 
AquaElicte (@acquaelite_), 
CrossFit Nova Odessa (@
crossfitnovaodessa), Stu-
dio Academia GS Wellness 
e Bootcamp (@gs_studioa-
cademia), Atitude Natação 
(@atitude_natacao_) e Stu-
dio D Funcional (@studio.
dfuncional).

17 academias e grupos de corrida aderem ao ‘Outubro Rosa’

Mais de 3 mil pessoas se mobilizaram durante ação em Nova Odessa
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COMBATE AO CÂNCER

Nesta quarta-feira (25), 
acontece o primeiro dos 
dois “plantões” especiais da 
Campanha de Multivacina-
ção de crianças e adolescen-
tes 2023 no Ginásio Munici-
pal de Esportes Jaime Nér-
cio Duarte, no Jardim Santa 
Rosa, em Nova Odessa. De-
vem ser levados para verifi-
car a Caderneta de Vacina-
ção as crianças pequenas e 
adolescentes menores de 15 
anos. A iniciativa da Secre-
taria de Saúde vai das 15h 
às 19h. O ginásio fica na rua 
João Bassora, 500.

A ação, voltada para aten-
der pais que trabalham du-
rante o dia, vai ser repeti-
da na próxima segunda-fei-
ra, dia 30. Trata-se de uma 
parceria entre as secreta-
rias municipais de Saúde e 
de Esportes e Lazer.

“O objetivo é ampliar os 
percentuais de cobertura 
das diversas vacinas ofereci-
das atualmente na Rede Bá-
sica de Saúde da cidade, fa-
cilitando o acesso das famí-
lias à proteção trazida uni-
camente pelas vacinas. Por 
isso, é muito importante os 
pais levarem seus filhos me-
nores de 15 anos para colo-
car a caderneta de vacina-

ção em dia, elevando des-
ta forma as coberturas va-
cinais”, explicou a secretária 
de Saúde, Jaqueline Serrano.

A Campanha de Multi-
vacinação é voltada para a 
atualização vacinal de be-
bês, crianças e adolescen-
tes com idade entre 0 e me-
nores de 15 anos (14 anos, 11 
meses e 29 dias). A intenção, 
ao vacinar o público menor 
de 15 anos, é reduzir o risco 
de reintrodução e dissemi-
nação de doenças prevení-
veis por vacina.

A Campanha de Multi-
vacinação para este públi-
co teve início dia 30 de se-
tembro em todo o território 

nacional e prossegue até o 
dia 31 de outubro. Em No-
va Odessa, as vacinas estão 
disponíveis também de se-
gunda a sexta-feira, em to-
das as sete Unidades Bási-
cas de Saúde espalhadas por 
todas as regiões da cidade.

São oferecidos os seguin-
tes imunizantes: Poliomieli-
te, Meningocócica C Conju-
gada, Tríplice Viral (Saram-
po, Caxumba e Rubéola), Fe-
bre Amarela, Pentavalente 
(Difteria, Tétano, Coquelu-
che, Hepatite B e doenças in-
vasivas causadas pelo hemó-
filo b), Varicela, HPV (entre 9 
e 14 anos de idade), BGC (tu-
berculose) e Covid-19.

Ginásio do Santa Rosa recebe Campanha de Multivacinação 

Leitinho acompanha atendimento especial para crianças

NESTA QUARTA-FEIRA
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prol de uma causa”, com-
pletou o secretário e edu-
cador físico.

CAMINHADA 
Já a “Caminhada do Ou-

tubro Rosa e Novembro 
Azul” 2023 de Nova Odes-
sa acontece neste sába-
do, dia 28, a partir das 8h, 
com concentração no Pa-
ço Municipal e trajeto até 
a Praça Central José Gaz-
zetta, onde haverá uma sé-
rie de atrações e ativida-
des físicas, incluindo um 
“aulão” de zumba e ritmos 
com professores renoma-
dos na cidade.

A participação na cami-
nhada e nas demais ativi-
dades de sábado cedo são 
gratuitas e abertas à popu-
lação em geral, ou seja, não 
é necessário ter a camise-
ta do evento. Pede-se ape-
nas que as pessoas mos-
trem sua adesão ao movi-
mento usando camisetas 
rosas ou azuis.

Também tomaram parte 
no “movimento” pela Saú-
de Feminina os grupos de 
corrida 100 Limites, Solo e 
Triaction. “Quero aqui des-
tacar e agradecer essa par-

ceria as academias e gru-
pos em geral. Isso fortale-
ce o vínculo entre as aca-
demias, independente da 
concorrência, mostran-
do união de toda a cidade 

em eventos como esse, em 
que levamos uma mensa-
gem maior sobre a impor-
tância do autocuidado pa-
ra as mulheres. Consegui-
mos uma grande união em 



TRANSPORTE SOBRE TRILHOS

Parlamentar debate a partir desta quinta-feira (26) aprimoramento da lei e a 
criação de medidas que desenvolvam setor ferroviário no Estado de São Paulo 

O deputado estadual 
Dirceu Dalben (Cidada-
nia) lança na Alesp (As-
sembleia Legislativa do 

Estado de São Paulo) nes-
ta quinta-feira (26), às 14h, 
a Frente Parlamentar pela 
Malha Ferroviária Paulis-
ta. O evento acontece no 
Auditório Paulo Kobaya-
shi e o objetivo da Frente é 

promover, junto de repre-
sentantes da sociedade ci-
vil e órgãos afins, o apri-
moramento da legislação 
e de políticas públicas es-
taduais para o desenvolvi-
mento do setor ferroviário. 

“Entendo que podemos 
ter um melhor aproveita-
mento da malha ferroviária 
paulista: fortalecer e ampliar 
o transporte de cargas sobre 
os trilhos, retomar o trans-
porte de passageiros por 

Deputado Dalben lança 
Frente Parlamentar da 
Malha Ferroviária Paulista 
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Dalben defende a ampliação do transporte de cargas e 
a retomada do transporte de passageiros por trens

Começou na noite desta 
segunda-feira (23) a Sema-
na de Ciência e Tecnologia 
2023, promovida pela Pre-
feitura de Hortolândia. Com 
o tema “Inovação de Sabe-
res e Aprenderes: Educação 
e Sustentabilidade”, o even-
to se estende até esta quar-
ta (25) e é gratuito e aberto à 
comunidade em geral, mes-
clando formato de encon-
tro online com ações pre-
senciais. Segundo a Secre-
taria de Educação, Ciência e 
Tecnologia, o objetivo é pro-
porcionar ações de criativi-
dade e inovação científica, 
bem como de saber inves-
tigativo, por meio de pales-
tras formativas e atividades 
nas unidades escolares. 

A semana tem duas pa-
lestras, uma remota e ou-
tra presencial, além de 
um dia de atividades nas 
unidades escolares na re-
de municipal de ensino. 
A palestra de abertura, às 
19h desta segunda-feira 
(23), no formato webinário 
formativo, foi com o Pro-
fessor Braian Garrito Ve-
loso, da Universidade Fe-
deral de Lavras.

Nesta terça (24), houve 
a ação “Imagine, Faça e 
Compartilhe!”, uma mos-
tra de trabalhos e ativida-
des realizadas por crian-
ças, jovens e adultos, es-
tudantes da rede muni-
cipal de educação. Com 
apresentações de traba-
lhos, protótipos e expe-
riências, a mostra acon-
teceu nas unidades esco-

lares, reunindo toda a co-
munidade escolar. 

Já na noite desta quar-
ta-feira (25), a partir das 
18h30, acontecerá a pa-
lestra “Inovação: Concei-
to, atitude e identidade”, 
com o professor, jornalis-
ta e filósofo Clóvis de Bar-
ros Filho. O evento, fecha-
do a gestores e superviso-
res educacionais, diretores 
de departamento e convi-
dados, acontecerá no Tea-
tro Elizabeth Keller de Ma-
tos, no Jardim Amanda.

“O objetivo da Semana 
de Ciência e Tecnologia é 
envolver crianças, estu-
dantes, professores, fami-
liares, educadores e toda 
comunidade escolar, no 
desenvolvimento de pales-
tras, atividades e apresen-
tações sustentáveis, com a 

utilização de vários instru-
mentos de inovação, bem 
como da Robótica Educa-
cional, de modo a oferecer 
um momento de interação 
para conhecer e explorar 
materiais, tecnologias e 
experimentos. As unidades 
escolares já realizam, ao 
longo de todo ano, ações 
de tecnologia e inovação 
junto às crianças. Pensa-
mos neste evento como um 
momento de apresentar as 
práticas já desenvolvidas 
e socializá-las entre seus 
familiares, num ambien-
te estimulante e que des-
perte cada vez mais a ca-
pacidade criativa e inova-
dora de nossas crianças e 
estudantes”, afirma a dire-
tora do Departamento de 
Ciência e Tecnologia, Ma-
ria Angelina de Campos.

Clóvis de Barros Filho realiza palestra em Hortolândia

Clóvis de Barros Filho ministra palestra nesta quarta-feira
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A Prefeitura de Horto-
lândia intensifica os traba-
lhos na construção do via-
duto que ligará o Jardim Ro-
solém ao Jardim Sumarezi-
nho. Segundo a Secretaria 
de Obras, agora, o local re-
cebe o início da implanta-
ção dos pilares que susten-
tarão as cabeceiras da estru-
tura. A obra contribuirá com 
a fluidez do trânsito e facili-
tará deslocamentos na mo-
vimentada região. O viaduto 
está sendo construído sobre 
a Rodovia Jornalista Fran-
cisco Aguirre Proença (SP-
101) e vai facilitar o acesso 
tanto para quem vem sen-

tido Campinas, quanto pa-
ra quem vai do bairro sen-
tido rodovia, além dos dois 
bairros que o viaduto ligará.

De acordo com a Secre-
taria de Obras, o viaduto 
terá aproximadamente 54 
metros de extensão e ligará 
as ruas Waldiva Fernandes 
Duarte da Silva, no Jardim 
Sumarezinho, à rua Orlan-
do Giraldelli, no Jardim Ro-
solém. A obra é realizada 
com recursos do Fonpla-
ta (Fundo Financeiro para 
Desenvolvimento da Bacia 
do Prata). O viário vai ficar 
pronto no próximo ano.

No mês passado, o pre-
feito Zezé Gomes (Republi-
canos) e equipes de diver-
sas secretarias da Prefeitu-

ra receberam a população 
para apresentar as diretri-
zes da obra, além de escla-
recer dúvidas. 

“A cidade cresce e tudo 
tem que ser mudado e am-
pliado para trazer este de-
senvolvimento que todos 
precisamos. Esta obra faz 
parte de uma série de outras 
que acontecerão por toda 
Hortolândia. O benefício se-
rá enorme para quem quiser 
chegar e sair por esta região. 
Além de tudo, comercian-
tes e quem mora no bairro, 
a longo prazo, vão entender 
o significado de um traba-
lho tão importante como es-
te realizado pela Adminis-
tração Municipal”, comen-
tou o prefeito Zezé Gomes.

Prefeitura acelera obra do viaduto entre Rosolém e Sumarezinho

Viaduto está sendo construído sobre a Rodovia Jornalista Francisco Aguirre Proença 
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trens e também solucionar 
conflitos que existem em vá-
rias cidades entre a linha fér-
rea e vias urbanas. Essas são 
ações de grande importân-
cia para alavancar o desen-
volvimento do nosso Estado 
e melhorar a vida das pes-
soas. Queremos discutir es-
tes assuntos e novas políti-
cas públicas junto da popu-
lação e todos os demais en-
volvidos”, explicou Dalben.

O parlamentar, desde 
quando foi prefeito de Su-
maré (1997-2004), defende 
a instalação do Trem Inter-
cidades entre Campinas e 
São Paulo, como meio de re-
duzir a quantidade de veí-
culos nas rodovias, a emis-
são de poluentes e facilitar 
o dia a dia da população. O 
edital de licitação foi relan-
çado em 29 de setembro pe-
lo Governo do Estado, com 
valor estimado da obra de 
R$ 13,5 bilhões. A realiza-
ção do leilão está marcada 
para 29 de fevereiro.

Dalben também foi um 
dos principais defensores 
da renovação da concessão 
da malha ferroviária pau-
lista à Rumo, participando 
de audiências públicas, vi-
sitas in loco do Tribunal de 
Contas da União e reuniões 
também com prefeitos, com 
a equipe da Rumo e repre-
sentantes do Governo do 
Estado, somando esforços 
e cobrando mais agilidade 
dos órgãos responsáveis pa-
ra que essa renovação saís-
se do papel o quanto antes.

O contrato entre a Rumo 
e a ANTT (Agência Nacio-
nal de Transportes Terres-
tres) foi assinado em maio 

de 2020 e prevê que a em-
presa realize intervenções 
em 40 municípios paulis-
tas, com investimentos de 
mais de R$ 1 bilhão, para 
minimizar conflitos entre 
a ferrovia e as vias urbanas 
das cidades, como a cons-
trução de viadutos, passa-
gens inferiores, passare-
las, ampliação dos dispo-
sitivos já existentes, entre 
outras medidas. Além dis-
so, também estão previstos 
no contrato R$ 6 bilhões em 
investimentos para ampliar 
a capacidade do transporte 
de cargas na ferrovia (de 35 
milhões para 75 milhões de 
toneladas por ano).

Segundo a Rumo, a pan-
demia atrapalhou o crono-
grama dessas obras, em vir-
tude da escassez de insumos, 
e o Marco Legal das Ferro-
vias (Lei nº 14.273/2021) am-
pliou em um ano o prazo pa-
ra as concessionárias reali-
zarem os investimentos pre-
vistos. As obras, porém, já 
começaram. Já foi entregue, 
em setembro, um pontilhão 
sobre a linha férrea na cida-
de de Bálsamo e também já 
está em construção um dos 
viadutos previstos em Suma-
ré, no Jardim Primavera.

“A Frente Parlamentar 
tem por objetivo também 
acompanhar a execução 
dessas obras já anunciadas 
envolvendo o setor ferro-
viário. São melhorias que 
vão representar um gran-
de salto em infraestrutura 
e mobilidade urbana para 
as cidades e que vamos lu-
tar para que não haja atra-
sos ou prejuízos para a po-
pulação”, concluiu Dalben.
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Enxame gerou 
perigo e provocou 
suspensão das 
aulas; diretora e 
dois alunos foram 
atacados pelos 
insetos; Defesa 
Civil fez operação 
de esvaziamento 
da unidade

Alunos, professores e 
demais funcionários da 
Escola Estadual Dr. Elias 
Massud, instalada no Cen-
tro de Monte Mor, enfren-
taram uma situação de pe-
rigo nesta terça-feira (24). 
Por conta da infestação de 
abelhas, a escola precisou 
ser evacuada. Dois estu-
dantes e uma diretora fo-
ram atacados e as aulas fo-
ram suspensas. 

A Defesa Civil realizou 
uma intervenção na Esco-
la Estadual, onde um enxa-
me de abelhas havia se ins-
talado no forro de uma das 
salas. A ação foi realizada 
após o horário de aula, com 
o objetivo de garantir a se-
gurança de alunos, profes-
sores e funcionários da uni-
dade, segundo a Prefeitu-
ra de Monte Mor informou.

Durante a primeira in-
tervenção, as abelhas co-
meçaram a se deslocar pa-
ra a parte externa do pré-
dio. No entanto, devido à 
necessidade de garantir a 
completa remoção do en-
xame e evitar novos riscos 

Trabalho técnico foi necessário para remoção de estudantes e de abelhas na escola

Escola é evacuada após infestação 
de abelhas no Centro de Monte Mor

Por unanimidade, os 
vereadores de Monte Mor 
aprovaram o Projeto de Lei 
112/2023, que autoriza o 
Poder Executivo a não ajui-
zar e desistir de ações de 
execução fiscal cujos valo-
res consolidados não ultra-
passem 40 UFESPs (Unida-
de Fiscal do Estado de São 
Paulo). Em valores atuali-
zados, cada UFESP custa 
R$ 34,26 - ou seja, a Prefei-
tura está autorizada a não 
efetuar a cobrança judicial 
de dívidas, relativas a cré-
ditos tributários e não tri-
butários, cujo valor não ul-
trapasse R$ 1.370,40.

Na Justificativa do PL, 
que segue agora para san-
ção do Executivo, o prefei-
to Edivaldo Brischi (PSD) 
explica que as cobranças 
desses valores “ínfimos” 
oneram indevidamente o 
município, já que os custos 
dessas execuções fiscais gi-

Câmara de Monte Mor autoriza Prefeitura deixar 
de cobrar dívida de execução fiscal até R$ 1,3 mil

Vereadores aprovaram e defenderam importância da proposta do Executivo

DIVULGAÇÃO

NA JUSTIÇA

Da Redação  l  MONTE MOR
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para a comunidade escolar, 
os trabalhos continuaram 
nesta terça-feira (24). Por 
medida de precaução, a es-
cola permaneceu fechada 
durante esse período.

A decisão de suspender 
as aulas foi tomada para as-
segurar a segurança de alu-

nos e servidores. 
Três pessoas, incluindo 

a diretora e dois alunos, fo-
ram picadas pelas abelhas 
durante o incidente. As pi-
cadas, porém, não foram 
graves, e nenhum dos afe-
tados precisou de atendi-
mento médico urgente.

“A recomendação foi de 
que a escola se mantivesse 
fechada para que não hou-
vesse riscos para as crian-
ças e funcionários da uni-
dade. Três pessoas foram 
picadas, a diretora e dois 
alunos da unidade, sem 
gravidade ou necessidade 

de atendimento médico”, 
informou a Defesa Civil.

Um aviso sobre a sus-
pensão das aulas foi des-
tinado aos pais e respon-
sáveis. A própria unidade 
pediu a colaboração de to-
dos para a remoção dos es-
tudantes do local.

As autoridades monito-
ram a situação visando evi-
tar futuros incidentes, após 
a ação coordenada da De-
fesa Civil. 

As atividades escolares 
devem retornar ao normal 
assim que a segurança do 
local for confirmada.

Aulas foram 
suspensas para 

assegurar a 
segurança de 

alunos e servidores

me a matéria, “poderão ser 
parcelados, nas condições 
especificadas nesta Lei, os 
créditos tributários e não 
tributários que foram ob-
jeto de desistência de ação 
de execução fiscal”, incluin-
do as dívidas já parceladas e 
não integralmente quitadas.

BENEFÍCIOS
O texto explica que o 

parcelamento poderá ser 
feito mesmo quando tiver 
ocorrido o cancelamen-
to de parcelamento ante-
rior, por falta de pagamen-
to, “com exceção [da vali-
dade da regra] àquelas pes-
soas físicas ou jurídicas que 
tenham aderido ao parce-
lamento instituído pelas 
leis municipais que insti-
tuíram programas de re-
gularizações fiscais espe-
cíficos”. Na sessão desta se-
gunda (23), Beto Carvalho 
(UNIÃO), Professor Adriel 
(PT) e Paranhos (MDB) co-
mentaram a relevância da 
propositura.

ram em torno de R$ 4,3 mil. 
“Cumpre ressaltar que as 

medidas [...] objetivam au-
mentar a arrecadação pa-
ra os cofres públicos e, por 
corolário, diminuir a ina-
dimplência dos contribuin-
tes, visando equacionar a 

receita tributária munici-
pal”, afirma Brischi, citan-
do a constitucionalidade da 
proposta. 

Na prática, para cobrar 
uma dívida de R$ 1,3 mil, a 
Prefeitura gasta muito mais 
do que o valor que efetiva-

mente retornaria aos cofres 
públicos, conforme texto 
do próprio PL. A propositu-
ra, em tramitação na Casa 
desde agosto, já havia pas-
sado por audiência pública.

No evento, realizado pe-
las Comissões de Justiça e 

Redação e de Finanças e Or-
çamento, em 24 de agosto, 
a servidora Priscila Men-
des, do Executivo, confir-
mou que o projeto atende 
aos princípios da eficiên-
cia, legalidade e constitu-
cionalidade.  Ainda confor-



Suspeito estaria fugindo de uma tentativa de roubo e das vítimas que 
supostamente queriam agredi-lo; GCM chegou em menos de 5 minutos

Um homem invadiu a 
Emef (Escola Municipal de 
Ensino Fundamental) Pro-
fessora Alzira Delegá, nesta 
segunda-feira (23), no bair-
ro Green Village, em Nova 
Odessa. O indivíduo estava 
fugindo de uma tentativa de 
roubo e das vítimas que su-
postamente seriam funcio-
nários de uma marmora-
ria. Os funcionários teriam 
tentado agredir o suspeito. 
A invasão na escola assus-
tou alunos, funcionários e 
professores que não sabiam 
o que estava acontecendo.

Segundo informações, 
guardas municipais foram 
acionados pelo aplicativo 
“botão do pânico”. Eles che-
garam na unidade de ensino 
em menos de cinco minutos.

Durante a abordagem ao 
indivíduo foi realizada re-
vista pessoal, e não foi lo-
calizado nada de ilícito. Os 
agentes então decidiram li-
berá-lo, já que os responsá-
veis pela marmoraria alvo 
da tentativa de assalto não 
quiseram registrar boletim 
de ocorrência.

O secretário de Educação 
de Nova Odessa, José Jorge 
Teixeira, destacou o funcio-
namento do “botão do pâ-
nico” durante a ocorrência. 
“Foi testado nosso botão do 
pânico e funcionou. Imedia-

tamente a Guarda Municipal 
esteve presente, fez a abor-
dagem e tomou todas as me-
didas necessárias. A nossa 
segurança funciona para as 
nossas crianças, nossos ser-
viços e nossa comunidade”, 
afirmou o secretário.

A Prefeitura de Nova 
Odessa informou que o indi-
víduo teria tentado, na parte 
da tarde, invadir uma mar-
moraria próxima à EMEF do 
Green Village. “O pessoal da 
marmoraria teria flagrado a 
invasão e tentado agredir o 
indivíduo. O indivíduo teria 
conseguido se desvencilhar 
dos (supostos) agressores e 
corrido para a via pública. 
O indivíduo adentrou o pri-
meiro portão que viu aberto 
(o da escola), provavelmen-
te para se proteger. O por-
tão estava aberto porque a 
equipe da Diretoria de Servi-
ços Urbanos estava fazendo 
uma pequena obra na uni-
dade”, disse. Os alunos não 
tiveram contato com o ho-
mem, segundo a Prefeitura.

“Ao chegar, a GCM acal-
mou a comunidade esco-
lar, promoveu a revista pes-
soal no indivíduo (que não 
portava qualquer tipo de ar-
ma), registrou a ocorrência 
em BO interno e liberou o 
indivíduo. Ressalte-se que 
não houve qualquer amea-
ça ou dano ao patrimônio 
ou a integrantes da comu-
nidade escolar”, finalizou.Guarda Municipal foi acionada pelo ‘botão do pânico’ e chegou rapidamente à Emef do Green Village

Homem invade escola, 
assusta alunos e acaba 
detido em Nova Odessa
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Quatro homens que ope-
ravam um esquema de des-
manche ilegal em um sítio 
na estrada da Rhodia, em 
Campinas, foram presos 
nesta terça-feira (24) por 
policiais do Deic (Departa-
mento Estadual de Investi-
gações Criminais). O espa-
ço possuía câmeras de mo-
nitoramento, bloqueador de 
sinais e uma câmara antir-
ruído, que abafava o som do 

desmonte. A equipe reco-
lheu peças e equipamentos 
de oito veículos com quei-
xas de furto ou roubo.

A prisão foi realizada por 
policiais da 3ª Delegacia de 
Polícia de Investigações so-
bre Desmanches Delituo-
sos, da Divecar, que apura-
vam um esquema de recep-
tação de veículos destina-
dos para abastecer o mer-
cado ilegal de peças.

As investigações aponta-
vam para um sítio no bairro 
Barão Geraldo, onde quatro 

pessoas foram flagradas no 
local com um veículo sen-
do desmontado.

A estrutura do sítio con-
tava com uma câmara an-
tirruído que permitia que 
as atividades fossem rea-
lizadas no período notur-
no, sem chamar a atenção 
dos vizinhos, além de um 
bloqueador de sinais pa-
ra evitar o rastreamento 
dos carros.

Os quatro foram presos 
por receptação e associa-
ção criminosa.

Deic prende quatro e fecha 
desmanche ilegal na região

Espaço permitia que o desmonte das peças fosse 
realizado no período noturno sem chamar atenção

CÂMARA ANTIRRUÍDO

DIVULGAÇÃO

Polícia apura estúdios de tatuagem com agulha vencida
Uma operação da Polícia Civil mira três estúdios acusados de usar tin-
tas e agulhas vencidas para tatuar clientes. A ação, denominada Stig-
mata, aprendeu nesta segunda-feira (23) mais de 125 frascos, 66 agu-
lhas e 18 cânulas de piercings fora da data de validade nos estabeleci-
mentos localizados em Perdizes, na Liberdade e no Tatuapé, bairros da 
capital paulista. A operação que visa combater a utilização irregular de 
pigmentos não autorizados pelo órgão regulador foi desencadeada por 
policiais do Departamento de Polícia de Proteção à Cidadania.
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Um homem foi detido 
pela Polícia Militar com 
um carro furtado nesta se-
gunda-feira (23), na Rodo-
via Virginia Viel Campo 
Dall’Orto, no Jardim Bela 
Vista, em Sumaré. 

A polícia informou via 
Copom a passagem pelo ra-
dar de Nova Odessa de um 
veículo VW/Cross Fox com 
queixa de furto pela cidade 
de Americana. O carro se-
guia para Sumaré.

Os policiais militares 
iniciaram o patrulhamen-
to e visualizaram o veículo 
em um viaduto, dando iní-
cio a uma perseguição até 
a rodovia.

A equipe realizou a abor-
dagem. Durante busca pes-
soal, nada de ilícito foi en-
contrado. Em averiguação 
no veículo, porém, foi con-

A Polícia Militar pren-
deu um homem com car-
ro roubado nesta segunda-
-feira (23), na rua do Gari-
baldi, no Jardim Boa Es-
perança, em Hortolândia. 
Houve um breve acompa-
nhamento após o suspeito 
tentar escapar da aborda-
gem policial.

Policiais militares reali-
zavam patrulhamento pela 
avenida Soma com vistas 
a um veículo Nissan Kicks 
produto de roubo, quan-
do flagraram o veículo no 
contra fluxo.

Foi dada ordem de pa-
rada através de sinais so-
noros e luminosos, mas o 
homem as ignorou. A PM 
iniciou um breve acom-
panhamento pela via. Em 
determinado momento, o 
condutor desembarcou do 

firmado que o carro era 
produto de furto pelo mu-
nicípio de Americana, por 
volta das 07h do mesmo 
dia. O suspeito foi ques-
tionado e ele alegou que 
levaria o veículo até Cam-

pinas e receberia a quantia 
de R$ 600. Ele foi conduzi-
do até o Plantão Policial de 
Sumaré, onde foi arbitrada 
fiança de R$ 5 mil. Diante 
do não pagamento, o acu-
sado permaneceu preso.

veículo segurando algo na 
cintura, passou por resi-
dências, mas foi detido.

Ao ser indagado, o in-
divíduo assumiu o roubo. 
Os policiais realizaram 
vistoria no veículo e en-

contraram todos os per-
tences da vítima.

O suspeito foi conduzido 
ao Plantão Policial, onde a 
vítima reconheceu o indi-
víduo como autor do rou-
bo. O homem ficou preso.

Perseguição em via pública 
termina em prisão em Sumaré

Polícia prende homem com 
carro roubado em Hortolândia

Homem não pagou fiança e ficou 
detido no Plantão Policial de Sumaré

Carro roubado foi recuperado 
em flagrante da Polícia Militar

D
IVU

LG
AÇÃO

CARRO FURTADO TENTOU FUGIR
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Turismo Paulista
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Na foto: Pirangi e o seu 
inusitado coqueiro

Cidade também fazendo parte da rota turística “Águas Sertanejas”, Tabapuã é ber-
ço da primeira raça de gado genuinamente brasileira, raça também denominada Ta-
bapuã. A cidade é muito hospitaleira, seu povo tem o prazer de receber visitantes 
com muito carinho. Terra de laranjas, de macadâmia e de muita história, sendo elo-
giada por seus jardins verdes, seus museus, artesanato diferenciado e sua boa gas-
tronomia. Visite Tabapuã.

Na foto: Tabapuã (SP) te espera

Eis uma região belíssima, aliás uma das regiões mais belas do país, rica em for-
mosas praias de um lado e florestas da Mata Atlântica de outro. São cinco cidades, 
turísticas por excelência: Bertioga, Ilhabela, São Sebastião, Ubatuba e Caraguatatu-
ba, as quais oferecem cerca de 200 praias com areias brancas e águas claras. Existem 
rotas turísticas e rotas gastronômicas com pratos que vão do tempero caiçara à cozi-
nha internacional. Há passeios históricos e culturais com profissionais experientes.

Tudo é feito em perfeita sintonia com a natureza.
Na foto de Deyves Martins: São 200 as praias do Litoral Norte Paulista

Cidade berço de famosos produtos comerciais, Bebedouro se revela também co-
mo excelente destino turístico. Em seu Lago Artificial concentram-se diversos em-
preendimentos de gastronomia e lazer. Ainda desponta com potencial o seu turis-
mo rural, spa, artesanato e comida sertaneja muito procurada. Bebedouro também 
ficou famosa por seu museu de carros antigos, bem como aeronaves históricas.

Visite Bebedouro. Mais informações: (17) 3345-9140.
Na foto: Museu de Bebedouro.

Nas cidades que compõem o litoral norte paulista você pode curtir a natureza 
em aventuras que não faltam, pois a área da Mata Atlântica ocupa 80% da região.

Dessa forma, as escaladas, rapel, trilhas, paraglider ou canoagem estão à sua dis-
posição, sempre com monitores credenciados. É evidente que o turismo náutico des-
ponta como um desejável segmento, até porque em barcos ou veleiros a paisagens 
que se descortina é algo esplendoroso. m toda região você encontra hotéis e pousadas 
para todos os bolsos, várias opções gastronômicas e boa assessoria das prefeituras.

Na foto de Alf Ribeiro: Barra do Uma, em São Sebastião

Coqueiro 
de Pirangi
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Tendo Bebedouro entre outros municípios li-
mítrofes, a pacata e aconchegante cidade de Pi-
rangi é uma das que fazem parte da rota turísti-
ca “Águas Sertanejas”.

Entre os atrativos preferidos pelos turistas re-
gistramos a sua feira quinzenal, um engenho de 
pinga artesanal, e a famosa linguiça de Pirangi ti-
da como incomparável.

Contudo, somente por você fotografar ao lado do 
raro coqueiro ali existente já paga a sua viagem.

Centro de Informações Turísticas lhe atende 
(17) 3562-1721.
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